« Le faux singe et l'abeillaud »

Bonjour à tous.

Dans « Septine », le livre très intéressant d'Anaïg Fer Troadec écrit à compte d'auteur, Septine est la reine de la ruche n°36. Elle cherche à comprendre ces « drôles d'humains » qui n'agissent pas toujours dans le sens du bien ... dit-elle.

Je me suis imaginé qu'au cours de ses découvertes Septine aurait pu aussi dire ceci, si Anaïg en eut été d'accord :

« Ces drôles d'humains semblent sexués. Je crois qu'ils désignent leurs femelles par le terme : « femmes », leurs jeunes progénitures par le mot : « enfants » et n'ayant pas encore trouvé comment ils nomment leurs mâles : j'ai décidé de les appeler : « FAUX SINGES ».

D'ailleurs j'ai lu un de leurs livres qui s'intitule « LE SINGE NU ». Son auteur est un mâle nommé Morris Desmond. Puis un autre « MEMOIRE DE SINGE et parole d' ... » de Boris Cyrulnik. »

C'est un peu notre manière de procéder, nous, humain, lorsqu'on parle du mâle de l'abeille en l'appelant « FAUX BOURDON ». D'abord, quel rapport y a-t-il entre ces deux espèces ? L'abeille et le bourdon ?

- Pour les profanes « Faux bourdon » me semble particulièrement « confusant » (comme faisait dire Francis Veber, à Jacques Villeret dans son film « Le dîner de cons » en 1998...).
- J'ai souvent entendu des questions du genre : « Il y a un rapport entre les bourdons et les fauxbourdons ? » ou : « Mais alors les mâles de l'abeille sont les bourdons ? » ...

Ne peut-on pas nommer ce mâle de manière positive plutôt que par la négation : « FAUX ... quelque chose ». Il semble que nos anciens y parvenaient. On trouve dans bien des livres un peu défraichis le terme d'« ABEILLAUD ».

Soyons simple : « Abeillaud » est plus court, il sonne mieux à l'oreille et quelqu'un qui n'est pas spécialiste en apiculture comprend de suite sa signification alors que faux bourdon fait se poser des questions à bien des personnes et entretient la confusion entre les deux espèces. Je m'en rends compte à chaque conférence dans les écoles ... ou aux ruchers école.

D'où nous est venue cette habitude fâcheuse? Septine a raison, « les drôles d'humains » ne font pas que des choses bien. Et les habitudes sont dures à perdre ... Alors si vous pensez comme moi, changeons nos habitudes ... et disons : « ABEILLAUD » !

Amicalement.

Le Faux Singe : Gérard Vesque

Le: 19 mai 2020